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El consejero de Cultura, Turismo 
y Deporte, Javier López Marcano, 
afirmó ayer que las bacterias fo-
silizadas únicas en el mundo que 
se han encontrado en la cueva de 
El Soplao confirman que este te-
rritorio es «un laboratorio de la 
biodiversidad».

A preguntas de la prensa a raíz 
del hallazgo de un tipo de estroma-
tolito completamente desconocido 

hasta la fecha en la cavidad cán-
tabra, el consejero ha valorado que 
este hecho supone la «confirma-
ción» de un mensaje que él mismo 
ha impulsado, como que es que el 
«vasto territorio Soplao», de 3.500 
hectáreas, es «un laboratorio de la 
biodiversidad», incluidas fauna y 
flora, en que el pueden trabajar ar-
queólogos, paleontólogos, zoólo-
gos, etcétera.

López Marcano ha señalado que 
tras el descubrimiento del ámbar, 

ahora se hace público el de los es-
tromatolitos, que tendrán «impli-
caciones científicas hasta con el 
cambio climático» y con el propio 
paraje. Y todo ello, ha recordado, se 
debe al convenio que firmó el 17 de 
diciembre de 2007 con el Instituto 
Geológico Minero para que sus in-
vestigadores trabajaran en El So-
plao, donde también hay expertos 
de universidades de toda España.

Para López Marcano, el hallaz-
go de esta bacteria única es «un 

acicate» para seguir descubriendo 
el ‘Territorio Soplao’, que está cam-
biando «a marchas forzadas».

«Para que todo tenga más valor 
personal y político, no ha sido gra-
tis», ha recordado el consejero, en 
alusión al proceso judicial por El 
Soplao.

 El consejero de Cultura, 
Turismo y Deporte visitará hoy el 
yacimiento de estromatolitos des-
cubiertos en la cueva de El Soplao, 
acompañado por el investigador del 
Instituto Geográfico y Minero de Es-
paña (IGME), Rafael Lorenzo.

«El ‘Territorio Soplao’ es un ve-
nero de sorpresas», ha manifestado 
Marcano, y además «un laboratorio 
de biodiversidad que nos deparará 
nuevas noticias en el futuro».
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El sindicado USO (Unión Sindical 
Obrera) de Cantabria ha mostrado 
su rechazo a los Presupuestos Gene-
rales de la Comunidad (PGC) para 
el próximo año ya que, a su enten-
der, «lo único que hacen» es «una 
mera rebaja del gasto» de forma ge-
neralizada, pero sin «ahondar en las 
verdaderas fortunas que se dilapi-
dan en algunas consejerías».

Así lo manifestó ayer miércoles 
el secretario general de USO, Mi-
guel Ángel González Colsa, en una 
rueda de prensa en la que ha valo-
rado «negativamente» las cuentas 
públicas de la región, en las que se 
«rebajan» las inversiones y «no se 
abordan» los principales problemas 
de Cantabria.

Acompañado por la secretaria 
de organización de la formación, 
Mercedes Martínez, el sindicalista 
expresó su preocupación por los 
recortes en ámbitos «tan esencia-
les» como el empleo, que baja un 
11%, o el desarrollo de nuevos y 
«serios» proyectos industriales, lo 
que se suma al «lastre de proyectos 
ruinosos anteriores» como la fábri-
ca GFB de Orejo y otras actuacio-
nes «similares» que constituyen «un 
pozo sin fondo».

 González Colsa con-
trastó los recortes en consejerías 
como Educación (-6%), Sanidad 
(-8,4%) y Obras Públicas (-17%) con 
los gastos de personal de «alta di-
rección», que disminuyen un 7,9%, 
porcentaje en el que está incluida 
la rebaja aprobada a nivel nacional 
de entre el 5 y el 15% para todos los 
empleados públicos.

Esto hace «suponer» al sindicato 
que «va a haber un aumento del nú-
mero de altos cargos», pese a que 
«suponen una carga económica im-
posible de soportar».

Algo que, a juicio de González 
Colsa, no es «lógico ni correcto» y, 
además, va en contra del principio 
de «austeridad» promovido desde 
la administración cántabra.

Frente a ello, USO lamenta el re-
corte de gastos de «personal de a 
pie», funcionarios o personal labo-
ral, que son los que «atienden» y 

«resuelven los problemas».
Con todo ello, el sindicato ha pe-

dido un «control riguroso» del gas-
to, no sólo de personal, en las em-
presas públicas de la región, entre 
las que ha citado Cantur, Mare o So-
dercan. «La Administración regio-
nal está soportando en sus presu-
puestos, sin un control exhaustivo, 

a cuatro organismos autónomos, 
cuatro entes públicos, 20 socieda-
des mercantiles, seis fundaciones, 
un consorcio y la Universidad de 
Cantabria. Entes que están sirvien-
do, en su mayoría, para consolidar 
e incrementar deudas añadidas al 
presupuesto», sostiene USO.

Por otro lado, González Colsa 
censuró la reforma fiscal, conforme 
a la cual se mantienen tasas «muy 
perjudiciales» o se incrementan im-
puestos como el de transmisiones 
(que pasa del 7 al 8%) o el de la ges-
tión de residuos sólidos urbanos, 
que sube al 9%.

En esta línea, criticó actitudes 
como la de la Consejería de Me-
dio Ambiente, que pretende «subir 
paulatinamente» los impuestos de 
abastecimiento de agua y canon de 
saneamiento de forma que el coste 
de estos servicios sea «negativo» 
para las arcas regionales.

 En el ámbito so-
cial, el secretario de USO lamentó el 
incremento del copago en las pres-
taciones por dependencia, cargando 
al beneficiario entre un 5 y un 25% 
más del coste en función de sus in-
gresos, y la reducción de las ayu-
das a las madres, que experimen-
tará una rebaja «muy importante» 
el próximo año, al bajar de 17 a 14 
millones de euros.

En relación al endeudamiento de 
la Comunidad, Colza González se 
refirió a los préstamos de años an-
teriores por valor de 582 millones, 
una cantidad «desorbitada» que su-
pone el 24,27% del presupuesto de 
2011 (2.395 millones). A este res-
pecto, lamentó que «se siguen ne-
gociando más créditos a largo pla-
zo», créditos que supondrán «una 
hipoteca para el próximo gobier-
no, sea del color que sea» y acaba-
rán «ahogando cualquier tipo de 
iniciativa.
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El consejero de Economía y 
Hacienda, Ángel Agudo, afir-
mó ayer miércoles, durante la 
constitución del grupo de traba-
jo ‘Energías Marinas’, que en la 
estrategia cántabra de energías 
renovables marinas falta la di-
mensión europea, «fundamental 
para que nuestra apuesta sea un 
éxito», ha asegurado.

Durante su intervención en el 
acto, que se celebró en las insta-
laciones del Grupo Sodercan, en 
el Parque Científico y Tecnológi-
co de Cantabria (PCTCAN), Agu-
do ha afirmado que la coopera-
ción transnacional es la vía para 
involucrar a la UE en la estra-
tegia cántabra, a través de los 
espacios Interreg, por lo que ha 
valorado la constitución de este 
grupo de trabajo en el marco de 
las regiones europeas integradas 
en el Arco Atlántico.

«Este grupo nos permite a las 
regiones de este espacio ser fuer-
tes, crear una red densa de co-
operación en esta materia, que 
es fundamental para el desa-
rrollo de nuestras economías 
y del conjunto de la Unión», ha 
afirmado.

Además, el consejero ha pre-
sentado a los participantes la tra-
yectoria de la región en el campo 
de las energías renovables desde 
el año 2004, en que el Gobier-
no de Cantabria teorizó el cam-
bio de modelo productivo en el 
Plan de Gobernanza hasta los 
últimos pasos, como la resolu-
ción del concurso eólico terres-
tre. «Hemos hecho un gran reco-
rrido en poco más de cinco años, 
pero aún nos queda largo camino 
por delante». «Tenemos el recur-
so, tenemos el conocimiento con 
algunos de los grupos de inves-
tigación más potentes del mun-
do, y tenemos las instalaciones 
de experimentación», destacó el 
consejero.
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La Escuela Universitaria de In-
geniería Técnica Minera celebra 
mañana viernes Santa Bárbara, 
patrona del centro, con un acto 
académico que tendrá lugar en 
el salón de actos de la Escuela, 
en el Campus de Torrelavega, 
presidido por la vicerrectora de 
Ordenación Académica de la UC, 
Concepción López.


